

## Lidera México en autoempleo femenino (Reforma 20/08/13)

Lidera México en autoempleo femenino (Reforma 20/08/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (20 agosto 2013).- En México, la proporción de mujeres auto empleadas es el 25.4 por ciento de la ocupación, la proporción más alta entre países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Otros países donde hay una gran cantidad de mujeres auto empleadas es Grecia, con 23 por ciento de la fuerza laboral, Chile con 21.3 por ciento y Brasil (que no pertenece a la institución pero a quien se mide en la escala) con 18 por ciento. Destaca también que en el País, los hombres auto empleados son 28.6 por ciento, sólo 3.2 puntos porcentuales más altos que las mujeres, lo cual hace que el País sea uno de los que tiene una menor de brecha de disparidad de género. El único país que tiene más mujeres auto empleadas que hombres es Chile, donde la proporción es 2.4 puntos porcentuales a favor de ellas "El hecho de que las mujeres se auto empleen en México no es algo fortuito ni tampoco algo nuevo, es tradición que las mexicanas busquen formas de complementar el ingreso familiar a través de actividades relacionadas con el comercio y los servicios", explicó Angélica Rodríguez, directora del centro de Consultoría e Innovación Empresarial y Financiera del Tec de Monterrey campus Ciudad de México. "Hay redes a nivel nacional que están soportando profesionalmente este tipo de actividades a través de las ventas por catálogo o grupos de contacto y dado que las mujeres están en esto por necesidad son trabajos muy convenientes puesto que permiten seguir con compromisos del hogar". Sin embargo, el autoempleo presenta ciertos puntos en contra, que van desde incertidumbre y poca protección en términos de seguridad social hasta, en ciertos casos, patrones de informalidad e ilegalidad. "Se pierde la seguridad sobre el ingreso, siendo auto empleada la entrada económica es fluctuante y esto no permite siempre hacer planeación de gastos a largo plazo y pocas veces se ingresa a los sistemas de seguridad social que brindan acceso a médicos y guarderías", puntualizó Rodríguez. Otro punto en desventaja es que puede no haber cierta profesionalización, lo cual lleva a mayores tasas de fracaso en negocios, así como evasión fiscal.